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全國人大常委會委員長張德江昨日會見香
港中華總商會訪京團時強調，中央對香港的
方針政策是明確的，也是堅定不移的。政改
方案遭反對派綑綁否決後，張德江首次對香
港事務公開發表講話，明確宣示中央對港政
策不變，一如既往支持香港各方面發展，給
港人派下定心丸。港人應對未來充滿信心，
凝神聚力求發展，同舟共濟促和諧，支持特
首及特區政府依法施政，把握機遇，應對及
戰勝挑戰，令「東方之珠」更加璀璨奪目。

在香港基本法和人大決定框架下制定的政
改方案，被反對派議員綑綁否決，香港民主
發展遭受重大挫折，本港一些人士擔心中央
對港政策會改變。張德江擲地有聲地表示，
中央對香港的方針政策是明確的，也是堅定
不移的：中央將始終堅持「一國兩制」、
「港人治港」、高度自治方針，始終堅持按
香港基本法辦事，始終堅持依法循序漸進推
進香港民主發展，始終堅持維護香港長期繁
榮穩定，始終堅持維護國家主權、安全和發
展利益。張德江所強調的「五個始終堅
持」，向港人傳遞明確信息：中央對港政策
沒有改變，也不會改變。

回歸以來，對於中央全力挺港的決心和行
動，港人有目共睹。不管遇到什麼樣的風

雨，中央始終是香港的最堅強後盾。中央對
港方針政策是明確及堅定不移，事實亦證明
是成功的，是香港回歸以來保持長期繁榮穩
定的最佳制度安排。既如此，為什麼要變？

張德江指出，當前，香港面臨的挑戰與機
遇並存，希望香港中華總商會繼續弘揚愛國
愛港光榮傳統，支持行政長官和特區政府依
法施政，團結社會各界人士，凝神聚力謀發
展、同舟共濟促和諧，譜寫「一國兩制」實
踐新篇章。的確，周邊的競爭日益激烈，香
港作為國際大都市的地位和影響力是由自身
的經濟實力來決定的。值得注意的是，政改
過後，本港仍有人企圖延續政爭不休的局
面，衝擊香港的繁榮穩定。張德江的講話，
正好提醒港人要居安思危，後政改時期，香
港各界更要堅持愛國愛港傳統，堅定支持特
首和特區政府依法施政，摒棄政爭，排除干
擾，集中精力專注發展經濟、改善民生，發
揮香港在金融、航運、貿易及人才的固有優
勢，抓緊國家落實「一帶一路」及亞投行戰
略帶來的新機遇，找準香港定位，培育新的
經濟增長點，爭取新突破，不斷提升香港競
爭力，為港人尤其是下一代創造更好的發展
機會和生活環境。

（相關新聞刊A2版）

「五個始終堅持」表明：中央對港政策不會變
日本安倍政府日前強行在國會表決通過解禁集體

自衛權的新安保法案，既遭到國際社會的強烈譴
責，也觸發日本國內群情洶湧，反對聲音一浪高過
一浪。連日來，逾萬名日本學者聯署發表聲明抗議
當局做法，要求廢除法案，進一步凸顯安倍政府欲
將日本民眾綁上復辟軍國主義戰車的圖謀不得人
心。當年日本軍國主義者發動侵略戰爭，不僅給亞
太國家地區和人民帶來浩劫，也令日本人民蒙受了
包括被原子彈轟炸在內的巨大傷痛。我們期待日本
國內維護和平憲法的強大民意，能夠迫使安倍政府
棄惡從善，改弦易轍。

近年來，安倍政府不僅不承認歷史罪行，更企圖
改變戰後國際和平格局。安倍政府一手炮製的新安
保法擺脫和平憲法約束，允許日本在沒有直接受到攻
擊的情況下對他國行使軍事武力，這就從根本上改變
了日本戰後一貫堅持的「專守防衛」的基本方針，故
被稱為「戰爭立法」。安倍政府以非常手段強推「戰
爭立法」的行徑，不僅備受周邊戰爭受害國的譴責，
也受到本國主流民意的強烈反對。伴隨着新安保法
案在眾議院表決，民間抗議活動一直不曾間斷。本
月中，來自眾多領域的逾萬名學者專家組成了「反
對安全保障相關法案學者會」，以聯署聲明的方式
抗議安倍政府踐踏國民意志，批評安倍政權「推行
安保法案就是要走軍事化路線」，強調「要從納粹
埋葬德國魏瑪憲法的悲劇中汲取教訓」。

強烈的反對民意，來自日本國民對可恥而慘痛的
歷史的記憶。廣大日本民眾應該不會忘記，那場由
軍國主義挑起的罪惡侵略戰爭，以慘敗告終，留下
的是給受害國家地區人民的災難記憶，也給日本國
民帶來恥辱和傷痛記憶！日本死亡了300多萬人，
廣島、長崎受到兩顆原子彈攻擊，更令兩座繁華都
市瞬成焦土，無數家庭幻滅，普通老百姓承受了難
言的苦楚。經歷和反思了戰爭慘痛教訓後，日本主
流社會一直對搞軍國主義復辟的動向保持高度警
覺，因此當安倍政權妄圖借新安保法為戰爭「開
路」、走上復辟軍國主義的危險道路時，他們向安
倍一夥厲聲發問：難道你們完全忘記了發動侵略戰
爭給日本的深刻教訓？難道你們還想要日本民眾再
蹈不義戰爭給自己帶來的傷痛？這種存在於日本社
會內部捍衛和平的強大聲浪，是對軍國主義路線和
侵略戰爭陰魂的嚴詞拒絕，凸顯了民眾反對安倍政
府圖謀的清醒認知和堅定立場。

和平與發展是當今世界的主流，任何倒行逆施
者，必將受到歷史的懲罰。國際社會絕不會容許日
本軍國主義復辟，日本多數民眾沒有忘記歷史的教
訓，也不會坐視日本再次一步步滑向發動戰爭的深
淵，更不願意再次吞下挑起必將失敗的侵略戰爭的
苦果，必定團結起來譴責及抵制安倍政府的圖謀。
也正因此，任何復辟軍國主義的圖謀，一定不會得
逞。 （相關新聞刊A24版）

復辟軍國主義 日本民意不容
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40人血鉛高 1幼嬰超2倍
當局安排27童 接受體智中心評估

紅磡邨二期「中鉛」梁美芬促速「緝兇」

史泰祖：無須全港驗血驗水
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香港文匯報訊（記者 文森）醫學會前晚聯同多名專家開會，討論公屋食
水含鉛事件。會長史泰祖昨日透露會上得出共識，認為從公共醫療和資源
考慮，香港不需要全民驗血及驗水，建議向業界發指引，讓市民可以正確
認識含鉛事件。
鉛水恐慌持續，政府再度擴大驗水範圍至2011年落成的12條屋邨，並安
排高風險人士驗血。史泰祖昨在一個電台節目上表示，他與其他專家在醫
學會會議上有共識，認為現時只有政府機構可以驗血，若每個人都要驗血
的話，是困難的；從公共醫療和資源考慮，全民檢驗屬不切實際的做法，
其他先進國家亦不會採取類似的方法。

多吃菜奶蛋 可有效減鉛
他指出，某些歐美國家的鉛問題揮之不去，市民在日常生活各方面都會
吸收到鉛，即使市民驗出血液內的含鉛量輕微超標亦不需要太擔心。他表
示，進行洗血並沒有作用，建議市民可從日常生活習慣控制身體的含鉛
量，例如小孩可多進食含鈣和鐵質的食物，包括蔬菜、奶和雞蛋，可以有
效減少吸收鉛。他又表示，如果有樓宇食水含鉛超標情況嚴重，政府提出
公私營合作驗血，醫學會會全力配合。

香港文匯報訊（記者

翁麗娜）鉛水風波持續，

政府昨日公佈第二批共

302名啟晴邨及葵聯邨居

民的驗血報告，結果有40

人被驗出血液含鉛量超

標，其中含鉛量最高是一

名1歲以下嬰兒，每100

毫升血液含鉛量達14.2微克，比每100毫升5微克的參考值超

標2倍。另外，當局宣佈，會安排今次被驗出鉛超標的27名

小童，到衛生署兒童體能智力測檢中心接受評估。
香港文匯報訊（記者 鍾立）食水

含鉛風波持續擴大，行政長官梁振英
昨日表示，正在物色獨立調查委員會
人選，當行政長官會同行政會議作出
決定後，便會盡快公佈。他強調，獨
立調查委員會有其法定權力，可完全
撇除任何政治考量。他又指出，當局
十分重視，並會跟進任何水辦或抽血
檢驗的結果。
梁振英昨日早上出席行政會議前表

示，目前正在物色獨立調查委員會人
選，當局正三管齊下處理食水含鉛事
件，「除了獨立調查委員會外，大家
知道我們還有一個專家小組，這個專
家小組已經開始工作，最重要就是盡
快找出為何食水會含鉛。」他表示，
當找出源頭後，便可根治問題，而各
個方面的工作已經開展，希望獨立調
查委員會的工作能盡快開始。

可完全撇除政治考量
被問到成立獨立調查委員會是否基

於避免立法會用特權法調查事件時，
梁振英指獨立調查委員會的工作層次
及權力，與立法會不一樣，亦可以完
全撇除任何政治考量，「所以成立這
個獨立調查委員會是有必要的，成立
委員會亦說明我和特區政府是十分重
視這次事件。」

香港文匯報訊（記者 翁麗娜）有周刊驗出
紅磡邨第二期兩個食水樣本含鉛量超標，涉事
單位是紅昕樓15樓及30樓，分別驗出每公升
水含鉛量29微克及21微克，超標約一倍至兩
倍，而總承建商與啟晴邨均為「中國建築」。
西九新動力立法會議員梁美芬昨日表示，民間
或傳媒再次快過政府驗出有問題的屋邨，強調
政府不能再後知後覺。她又指目前已經有超過
10個屋邨尋找她協助測試，促政府盡快「緝
兇」安撫民心。
紅磡邨第二期包括紅昕樓、紅日樓及紅曜

樓，《東周刊》抽驗時抽取了紅昕樓及紅日樓
共5個水樣本，前者佔4個水樣本，後者佔1個
樣本。紅磡邨第二期的入伙年份是2011年，屬
政府未來會進行檢驗的屋邨之一。

濾水器無須太貴 須勤換「芯」
梁美芬表示，近期愈來愈多巿民購置濾水
器，甚至有商戶趁機推銷過萬元一部的濾水
器，呼籲政府加強市民使用濾水器的正確意
識，如非必要不用購買過分昂貴的濾水器，並
應該提醒使用者勤換濾水芯，以免積聚細菌。
梁美芬又期望政府盡快公佈獨立調查委員會小

組的人選。
目前社會對何謂正確的取水方法眾說紛紜，

工程師張仁康指，現時每公升食水含鉛量不可
高於10微克屬世衛標準，因此測試應該跟從世
衛標準，即開水喉後一分鐘至兩分鐘，才拿水
辦進行測試。
九龍城區議員勞超傑表示，由於啟晴邨及紅

磡邨第二期由同一建築商承建，自啟晴邨驗出
食水含鉛量超標後，多次要求房屋署為紅磡邨
驗水，卻一直得不到回覆。他要求政府盡快安

排水車，向居民派發樽裝水，及為居民安排驗
血等。

葉伯難負擔買水 被迫「飲住先」
紅昕樓其中一個超標單位住戶葉伯伯表示，

他自己跟太太自2011年搬入，對於被驗出單位
水樣本含鉛量超標，深感無奈。他說自己已經
退休，經濟能力有限，不可能負擔天天買水，
現時只能被迫「飲住先」，期望政府盡快安排
換喉。

■■梁美芬促政府盡快梁美芬促政府盡快「「緝拿緝拿
鉛兇鉛兇」」安撫民心安撫民心。。 翁麗娜翁麗娜 攝攝

■■梁振英強調梁振英強調，，獨立調查委員獨立調查委員
會有其法定權力會有其法定權力。。 梁祖彝梁祖彝攝攝

13哺乳媽媽也「中招」
40名「中招」的居民，包括27名6歲或以下小童，及13名正在哺乳的媽

媽，其血液含鉛量範圍介乎每100毫升含鉛量5微克至15微克，表示有潛在
的健康風險。食物及衛生局局長高永文指，哺乳婦女因需要生產乳汁，故
會飲用較多湯水；而小朋友含鉛量高，尤其是年紀較小的小朋友，他們的
食物以奶類及流質為主。

榮昌幼童孕婦可驗血
因應深水埗榮昌邨日前有水辦驗出含鉛量超標，政府宣佈為榮昌邨3類高危

人士，即6歲以下兒童、哺乳婦女及孕婦安排驗血；並會擴大優先驗血範圍，
凡入伙啟晴邨、葵聯邨二期及榮昌邨，時為6歲或以下的兒童可報名驗血。
高永文承諾會盡力增加抽血容量，周六、日接受驗血的居民，將倍增至
600個名額，但由於人手及實驗室儀器有限，公佈驗血結果的時間，將因驗
血數目增加而延長至多於4日。而增加驗血數目更為醫院帶來壓力，倘若愈
來愈多居民驗血，醫護人員加班情況可能持續，甚至有機會影響正常服務。
他指，目前正在研究引入新驗血儀器，及考慮將樣本送往外國化驗室化驗。
高永文承認，根據現時公佈的驗血結果，有專家認為血含鉛的源頭會比
較大機會與食水有關。醫院管理局已啟動應對措施，跟進居民的情況。他
了解家長會非常擔心子女健康發展受影響，因此安排小童到衛生署兒童體
能智力測檢中心接受評估。他續指，有專家指出，發現血含鉛超標人士，
只要停止攝取鉛，約30日後血含鉛量可下降一半的水平。
對於社會有聲音要求政府就「鉛水事件」對居民作出賠償，運輸及房屋
局局長張炳良表示，賠償安排涉及複雜考慮，政府現階段會先就驗出有超
標的屋邨作出應急措施，替血含鉛高風險類別人士進行驗血，追查鉛源
頭；長遠方面或會進行換喉等措施。

「金日」亦涉美田四期彩歡樓
就承建商的賠償問題，張炳良表示，將審視合約中有關承建商責任的部
分，如發現承建商需就食水含鉛負責，承建商有可能要就有關損失作出賠
償。房屋署署長應耀康亦表示，法例不容許食水管的接駁位置使用含鉛物
料，如發現有違規情況，承建商有責任更換相關喉管。
應耀康昨日又公佈，「金日工程有限公司」除負責榮昌邨外，亦負責美
田邨第四期、彩福邨彩歡樓、紅磡邨第二期、東匯邨匯仁樓、匯心樓及東
頭社區中心。

■高永文承認，血含鉛的源頭較大機會與
食水有關。 黃偉邦攝

房署早前確認榮昌邨水質樣
本的含鉛量超標，於屋邨對出
加派水車及開設街喉供市民取
水。有居民對食水安全憂心忡
忡，馬上自掏腰包購買 1,000

元的濾水器；或因家中有長期病患，為家人
健康着想，一天跑落樓四趟取水；亦有人指
政府信息交代得不夠清楚，令到居民連哪一
幢大廈出事及有水車供水也不知道。

買千元濾水器解困
榮昌邨對出的西村路有一架水車，及兩處街

喉供市民取水之用，下午約2時亦有車輛運送
樽裝水到兩幢大廈內分發。但榮俊樓住戶陳小
姐直至昨日下午才知道有水車供水，甚至不知
道榮昌邨有鉛水問題。她對食水安全尤其關
注，擔心鉛水會影響身體健康，當知道榮昌邨
有水質樣本超標時，馬上自費購買價值1,000
元的濾水器，但未有計劃落樓取水。

但也有居民表示，食水問題「擔心不
來」，榮傑樓住戶林小姐（化名）雖擔心食
水安全，但因為獨居而無意每日落樓取水，
「一個人住可以攞到幾多次？」

她希望政府盡快於每戶抽水檢驗，以令居

民安心。住榮俊樓的梁小姐同樣沒打算到樓
下取水，覺得「處處水質都差不多」，要不
是朋友紛紛打來電話關心鉛水問題，也不會
留意到住處附近有水車。

供水安排混亂 住戶不了解
就記者現場所見，不少住戶對榮昌邨的供

水安排不甚了解，甚至有人向記者查問，何
時可開始到水車取水？亦有街坊表示，不知
道有水車和街喉供應，更不清楚何處的食水
已經過濾可安心飲用。住在榮傑樓的湯婆婆
認為政府安排混亂，應派發信件至每戶信
箱，通知住戶有水車供水。

家有長期病患的陳先生已先後兩次落樓到
水車取水，他指入伙榮傑樓的單位約一年
半，單位問題多多，鉛水問題相較起來只是
小事情。他認為鉛水問題是房署的管理失
當，並對署方公佈的訊息含糊不清感到憤
怒，表示至今仍搞不清楚到底是哪一幢大廈
出事，要求政府盡快檢驗每層水喉的水質樣
本。亦有榮傑樓住戶因家中太太患有胃病，
為了家人健康，一天跑落樓四趟，手提兩個
大水壺到街喉取水，他認為日日取水「超麻
煩」，但也無可奈何。 ■記者 楊喆彤

日跑四趟取水 榮昌邨民：超煩

■■榮昌邨昨日下午榮昌邨昨日下午
約約22時有車輛運送樽時有車輛運送樽
裝水到兩幢大廈內裝水到兩幢大廈內
分發分發。。 彭子文彭子文攝攝

■梁小姐稱處
處 水 質 差 不
多。 彭子文攝

■陳小姐稱不
知道榮昌邨有鉛
水。 彭子文攝
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